
西貢區議會於 2012 年成立了關注大浪西灣規劃事宜專責小組，除與居民開會聴

取意見外，亦兩次實地視察西灣及其週邊地區。工作小組反對將西灣納入郊野公

園，報告獲得區議會全體同意並已經寄與立法會主席，本人現在簡單講述內容。 

  

1  大浪西灣如被納入西貢東郊野公園，村民日常生活及村內私人土地的發展會 

受到《郊野公園條例》規範，並將影響鄉村的發展；   

   

2  政府在把私人土地納入郊野公園範圍時未有充份保障村民或業權持有人的 

權益；   

 

3  郊野公園及海岸公園委員會未有採納專責小組的意見，並在未經區議會同意 

和充份諮詢持份者的情況下，把西灣納入郊野公園的建議刊登憲報，做法實 

有欠妥當；   

   

4  政府在未有全盤及長遠計劃如何發展西灣前，不應倉促把大浪西灣不包括的 

土地納入郊野公園範圍。政府應先充份諮詢持份者的意見，同時考慮其他規 

劃大浪西灣的可行方案，並就這些方案諮詢區議會及相關持份者。如政府要 

把西灣納入為郊野公園，應向受影響人士作合理賠償；   

   

5  政府在相關文件中應具體說明村民在郊野公園範圍內可以進行的工程，並列 

明可豁免及寬鬆處理的項目，以及處理有關申請所需時間；及   

   

6  建議政府成立跨部門組織，對西灣的整體規劃作詳細研究，使西灣村村民、 

不同持份者及香港市民可透過西灣的改善、保育及發展而得益。   

以上是西貢區議會關注大浪西灣規劃事宜專責小組所得出的報告。 

 

我個人認為，西灣村雖然係不包括土地，但仍然係一個好靚既地方，無論平日假

日都有遊人去，村中有士多為遊人提供補給，還有一個美麗既海灘。 這些都歸

功於當地村民既努力. 

  

郊野公園管理委員會根本無資源同能力去管理現在已經存在的郊野公園，再增加

西灣入郊野公園，引用立法會議員的形容，見到人地個女靚就捉返去都唔止，捉

返去仲要打入冷宮。對保育不單無幫助，甚至打亂了現有居民的生活模式，將來

村莊只會更破落，西灣成為荒野。 

  

另外以發展的角度看，假如將新界各處不包括土地劃入郊野公園，一般村民將難

以以個人力量去經歷擁長的申請程序，最後只會益左大發展商去以低賤價錢買入

村民土地，再以大規模的方法去申請發展。 
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頭先有行山人士講香港郊野公園比外國好, 其實現時村落環境係由村民自發去經

營同維持。我想話假如西灣納入郊野公園咁以後就真係要「祝佢好運」。 

  

其實本人多次去過西灣，發現當地經過魯連城事件後其實比 2010 年更美。該處

並非變成私人後花園，那裡本身原來就是私人土地。希望社會各界能認清事實。 

 

西貢區議會 
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